

# Indicadores cíclicos del Inegi muestran debilitamiento económico en el país

• Tanto el Indicador Coincidente como el Adelantado tienen un nivel de 99.6 puntos cada uno, esto no pasaba desde el 2020, durante la pandemia de Covid-19



**Las expectativas** de crecimiento de México han sido revisadas a la baja, a la vez que las amenazas de Trump empiezan a materializarse.

FOTO: SHUTTERSTOCK

Belén Saldívar

ana.martinez@eleconomista.mx

La última lectura del Sistema de Indicadores Cíclicos, elaborado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), mostró el debilitamiento de la economía mexicana tanto al cierre del año pasado como al inicio de este 2025, en medio de la incertidumbre que se ha generado por las políticas comerciales que ha tomado el gobierno estadounidense.

“La más reciente lectura del Sistema de Indicadores Cíclicos manda señales preocupantes para la economía de México, pues está cayendo y en territorio de menor crecimiento”, destacó Julio Santaella, ex-presidente del Inegi.

El informe del Inegi mostró que, del lado del Indicador Coincidente, que refleja el estado general de la economía, se mostró en diciembre pasado un retroceso de 0.14 puntos, con lo que hiló 17 meses a la baja.

Con la disminución de diciembre, el Indicador Coincidente se ubicó en un nivel de 99.6 puntos, por debajo de su tendencia de largo plazo, y su menor nivel desde enero del 2022, cuando se ubicó en el mismo nivel.

Dentro del Indicador Coincidente, se observó que cinco de sus seis componentes mostraron una disminución mensual en diciembre. El más afectado fue el componente que se refiere al Indicador de la Actividad Industrial, con un retroceso de 0.32 puntos.

En tanto, el único componente que mostró un crecimiento en diciembre fue el que se refiere a la Tasa de Desocupación Urbana, con un avance modesto de 0.03 puntos mensuales.

## Arranque débil

En cuanto al inicio del año, el Sistema de Indicadores Cíclicos también mostró debilidad en lo que es el primer año de gobierno de Claudia Sheinbaum.

El Indicador Adelantado, que busca señalar los puntos de giro del Coincidente, reportó en enero una caída de 0.11 puntos, con lo que reportó su noveno mes consecutivo a la baja.

De esta manera, el Indicador Adelantado se ubicó a la par del Coincidente, con 99.6 puntos, por debajo de su tendencia de largo plazo. Además es el menor nivel reportado desde octubre del 2022, cuando se ubicó en el mismo nivel.

“Vale la pena recordar que la última vez que ambos indicadores del Sistema de Indicadores Cíclicos estuvieron cayendo y alrededor de 99.6 puntos fue a inicios del 2020, cuando la recesión iniciada en junio del 2019 estaba a punto de agravarse por la pandemia del Covid-19”, añadió Julio Santaella.

A detalle, dentro del Indicador Adelantado, cuatro de los seis componentes que lo integran mostraron una disminución durante enero. El componente con mayor retroceso fue el Indicador de Confianza Empresarial, con una caída de 0.20 puntos.

En tanto, dentro de los componentes con avance, el que mostró su mayor incremento fue el tipo de cambio entre México y Estados Unidos, con un crecimiento de 0.26 puntos en enero respecto a diciembre.

Este año, las expectativas de crecimiento han sido revisadas a la baja, a la vez que las amenazas de Donald Trump, presidente de Estados Unidos, empiezan a materializarse. Cálculos han señalado que la imposición de aranceles a productos mexicanos, por tiempo prolongado, puede traer una contracción económica.